

<b>Zeitschrift:</b>	Curaviva : revue spécialisée
<b>Herausgeber:</b>	Curaviva - Association des homes et institutions sociales suisses
<b>Band:</b>	7 (2015)
<b>Heft:</b>	2: Où sont les hommes? : Appel à davantage de mixité dans les soins de longue durée
<b>Rubrik:</b>	Actualités

### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 09.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# Actualités

## Suisse romande

### **Création d'un laboratoire d'idées dédié au «bien vieillir»**

Le maintien à domicile des personnes âgées est une priorité pour la santé publique confrontée au vieillissement de la population. Lancé officiellement à la mi-mars, le premier Senior Living Lab de Suisse romande ambitionne de trouver des solutions pour contribuer au «bien vieillir». Ce projet ambitieux est piloté par quatre hautes écoles: la Haute école de la Santé La Source (HES-SO), la Haute école d'Ingénierie et de Gestion du Canton de Vaud (HEIG-VD), l'ECAL et la Haute école d'ingénierie et d'architecture de Fribourg. Ce «laboratoire d'innovation sociale» dédié à la qualité de vie et à l'autonomie des seniors regroupe des spécialistes de la santé, des psychologues, des designers, des économistes et des ingénieurs à même de comprendre les problèmes rencontrés par cette population et de saisir leurs attentes. Financé pendant deux ans par la fondation Gebert Rüf Stiftung, le laboratoire dispose de 24 mois pour convaincre. (24 heures)

## Vaud

### **Une année consacrée à la prévention de la violence**

Une conférence débat intitulée «Aînés: le soin peut-il devenir maltraitance?» aura lieu le jeudi 27 août 2015, à 17h, à l'auditoire Mathias Mayor du CHUV, à Lausanne. Placée sous l'égide de l'Unité d'éthique et Institut universitaire de formation et de recherche en soins, en collaboration avec l'Institut et Haute École de la Santé La Source, le Conseil d'éthique de l'Association vaudoise des EMS, la plateforme interdisciplinaire d'éthique de l'UNIL Ethos et l'Association Alter Ego, cette conférence s'inscrit dans le cadre d'un programme d'actions consacrées à la prévention de la violence. Le Département universitaire de médecine et santé communautaires du CHUV organise en effet durant une année une série d'évènements à ce propos, en marge d'une exposition que le Musée de la main UNIL-CHUV consacre à la thématique (de juin 2015 à juin 2016).

Le programme complet: [www.chuv.ch/dumsc](http://www.chuv.ch/dumsc)

## Du côté des associations cantonales d'EMS

### **AFIPA - Le réseau médico-social fribourgeois se mobilise**

Inquiètes du sort réservé aux personnes âgées entre 50 et 75 ans, le plus souvent actives et mobiles, mais qui sont atteintes de troubles du comportement ou d'une dépendance diverse, et soucieuses du coût que représente l'hospitalisation souvent inappropriée de ces personnes, l'Association fribourgeoise des institutions pour personnes âgées (AFIPA) et l'Asso-

ciation fribourgeoise des institutions spécialisées (INFRI), en collaboration avec le Réseau fribourgeois de santé mentale, ont réuni début mai plus de trente professionnels du réseau médico-social pour mieux analyser ce phénomène, identifier les profils de ces personnes et mettre en avant des solutions. Ce travail de décloisonnement ne fait que commencer pour les institutions, mais les collectivités publiques doivent aussi trouver de nouvelles solutions, flexibles et transversales. (Communiqué AFIPA – INFRI)

### **AGEMS - Nouvelle association d'EMS à Genève**

Le canton de Genève compte une nouvelle association d'EMS: l'AGEMS, association genevoise des EMS. Sa mission principale est le développement de partenariats et de synergies entre les EMS, avec l'État et les communes, les assurances et les prestataires divers. L'AGEMS entend valoriser les métiers et la formation en EMS, en tenant compte des défis à venir et des enjeux du vieillissement. Fortement engagée sur le terrain, l'AGEMS mise en premier lieu sur les synergies et les partenariats. Dotée d'un fort pouvoir patronal, elle se veut ouverte à tout type d'établissements hébergeant ou occupant des personnes avec un besoin d'encadrement. À ce jour, l'AGEMS compte six établissements membres, représentant ensemble 515 lits. (Communiqué AGEMS)

### **AVDEMS - Nouvelle charte éthique**

Lors de leur assemblée générale, le 21 mai dernier, les membres de l'Association vaudoise d'établissements médico-sociaux (AVDEMS) ont formellement approuvé la nouvelle charte éthique de l'association. Cette charte, qui affirme la philosophie et les valeurs éthiques sous-tendant l'accompagnement des bénéficiaires, accorde une large place aux notions de protection de la personnalité et d'intégrité des personnes dépendantes, à l'implication des proches et représentants légaux dans le projet d'accompagnement, à la pluridisciplinarité, ou encore à la place des bénéficiaires dans notre société. La Charte éthique engage chacune des institutions membres de l'AVDEMS, quelles que soient ses missions (gériatrie, psychiatrie de l'âge avancé et psychiatrie) et les prestations offertes (long séjour, court séjour, accueil temporaire, logements protégés). À l'occasion de cette assemblée générale, les membres ont également réélu Pierre-Yves Remy à la présidence du comité exécutif et Luc Recordon à la présidence de l'assemblée générale de l'AVDEMS.

[www.avdems.ch](http://www.avdems.ch)